

Por la pandemia, 1.7 millones usaron ahorros de su Afore

jornada.com.mx/notas/2021/03/15/economia/por-la-pandemia-1-7-millones-usaron-ahorros-de-su-afore

15 de marzo de 2021



Ciudad de México. Desde que comenzó la crisis económica provocada por la pandemia de Covid-19, alrededor de 1.7 millones de trabajadores mexicanos se han visto en la necesidad de recurrir a su ahorro pensionario, esto a consecuencia de haberse quedado sin empleo o no conseguirlo, revelan datos oficiales.

Según cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), de mayo de 2020 a febrero de 2021, los mexicanos afectados han retirado de su Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) 18 mil 120 millones de pesos, lo que ha provocado una disminución en el dinero que tendrán en su vejez.

Si bien la pandemia llegó a México en marzo de 2020, los primeros retiros por desempleo que provocó se registraron a partir de mayo, pues por ley se debe tener al menos 46 días sin empleo formal para acceder al ahorro pensionario.

Desde 2019, a consecuencia de la desaceleración económica y la baja creación de empleo en el país, los retiros por desempleo de las Afore venían en aumento alcanzando montos sin precedente, aunque siempre por debajo de los 150 mil retiros mensuales.

Sin embargo, con la pandemia se incrementaron de manera considerable, al grado que entre junio y diciembre de 2020 siempre estuvieron arriba de 160 mil mensuales, incluso, en octubre la cifra alcanzó un récord de aproximadamente 190 mil retiros por desempleo.

Para enero y febrero de 2021, aunque la suma de mexicanos que recurren a su Afore ante la falta de empleo continúa siendo alta, parece haber una disminución, pues en ambos meses la cantidad estuvo por debajo de los 150 mil.

Aún así las cifras siguen alcanzando máximos sin precedente, pues de acuerdo con el último reporte de la Consar, durante febrero pasado los mexicanos retiraron de su Afore mil 571 millones de pesos, 32 por ciento más en comparación con los mil 189 millones de igual mes del año pasado.

Los datos del organismo regulador y supervisor muestran que las más afectadas continúan siendo las personas de escasos recursos.

De los mil 571 millones de pesos que se retiraron por concepto de desempleo durante febrero pasado, casi 40 por ciento, es decir, poco más de 600 mil millones de pesos, se hizo de cuentas de Afore Azteca y Coppel, dos administradoras que se enfocan en atender a los trabajadores con bajos salarios.

Según cifras de la Consar, durante 2020, el promedio que los trabajadores retiraron de su cuenta individual de Afore ascendió a 10 mil 703 pesos; sin embargo, para febrero se ubicó en 11 mil 122 pesos. Lo que significa que los mexicanos han estado retirando más recursos pese a que se ha dicho que el momento más crudo de la crisis ya pasó.

Retirar dinero de la Afore por concepto de desempleo es un derecho al que se puede recurrir una vez cada cinco años; sin embargo, sólo se puede acceder a 11.5 por ciento del total ahorrado. Además, se debe estar consciente de que se mermará el ahorro disponible y disminuirán las semanas de cotización, con lo que se corre el riesgo de que una vez que llegue el momento del retiro se obtenga una negativa de pensión.